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БЕЗ СРОКА ДАВНОСТИ: убийство 
новорожденного ребенка 2005 года 
раскрыли в Вологде. 

НА СТРАЖЕ ТЕПЛА: как на предприятии 
«Вологдагортеплосеть» оценивают 
готовность жилого фонда к зиме?

МОРЕ ПО КОЛЕНО: почти 5 тысяч 
школьников научат плаванию за счет 
бюджета города. 

БОЛЬШИЕ ГЕРОИ: Юнармия учит,  
что защищать Родину можно не только  
с автоматом в руках. 

16+

№ 34 [229] 
25 августа 
2021 года

2
ВРАЧЕБНЫЙ ДОГОВОР: молодые медики 
смогут получить компенсацию платы за 
аренду жилья. 
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Врачебный договор

Депутатское объедине-
ние «Единой России» в Воло-
годской городской Думе подго-
товит проект решения и выне-
сет его на ближайшую сессию. 

Дополнительную меру соц-
поддержки собираются ввести 
в областной столице по прось-
бе самих медиков, озвученной 
17 августа на заседании кру-

глого стола по развитию здра-
воохранения с участием Губер-
натора Олега Кувшинникова. 
Возможность принятия такого 
решения 20 августа обсудили 
Глава Вологды Юрий Сапожни-
ков и Мэр города Сергей Воро-
панов. 

Напомним, с 1 января 2021 
года для медиков Вологды 
действует новая мера соцпод-
держки: молодые сотрудники 

могут оформить льгот-
ную ипотеку, если тру-
доустроятся на работу в 
медучреждения города 
на пятилетний период. 
В программу включены 
72 категории специали-
стов. 

Сейчас участникам 
программы компенси-
руют до 10 % от стоимо-
сти квартиры в качестве 

первоначального взноса (специ-
алистам с детьми - до 300 тыс. 
рублей, остальным - до 200 тыс. 
рублей). В рамках программы 
врачи без детей и с детьми полу-
чают и субсидии на оплату еже-
месячных ипотечных платежей: 
в первые 2,5 года - 25 и 30 % от 
ежемесячной платы соответ-
ственно, в оставшийся период - 
50 % для обеих категорий. 

По мнению Главы города, это 
очень действенная мера, по-
зволяющая привлечь кадры в 
областную столицу. Но не все 
молодые ребята готовы сразу 
брать ипотечный кредит, не-
которым необходимо год-два 
обдумать это решение. В это 
время они могли бы восполь-
зоваться программой компен-
сации арендной платы. 

Как подчеркнул Мэр 
Вологды Сергей Воропа-
нов, молодежь нужно при-
влекать в здравоохране-
ние, особенно с учетом 
того, что в отрасль вкла-
дываются колоссальные 
средства. В 2021-2023 годах 
будет направлено почти 3 
млрд рублей в медучрежде-
ния областной столицы.
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Об итогах сбора предложений в На-
родную программу фракции «Единая 
Россия» областного парламента в ре-
гионе рассказал Председатель ЗСО Ан-
дрей Луценко. Поступило и проанали-
зировано 392 предложения, из которых 
86 - требуют рассмотрения и решения 
на федеральном уровне, а 306 - на ре-
гиональном.

Работа по подготовке Программы 
фракции «Единая Россия» началась с 
марта текущего года. Предложения со-
бирались в рамках проведения 11 окруж-
ных форумов «Единой России», а также 
26 отраслевых круглых столов с участием 

представителей от профессионального 
сообщества и экспертов.

Например, поступило предложение о 
том, что размер областного финансиро-

вания по проекту «Формирование ком-
фортной городской среды» должно быть 
не менее 31 %, а ремонт учреждений об-
разования необходимо обеспечивать за 
счет федерального бюджета. Парламен-
тарии региона намерены рассмотреть 
возможность введения компенсации 
родительской платы за частные детские 
сады и дополнительных льгот для семей 
с детьми.

Большинство предложений требуют 
принятия конкретных решений и дей-
ствий. Как отметил Андрей Луценко, не-
равнодушные жители региона приняли 
самое активное участие в формировании 
итогового документа и по сути стали со-
авторами стратегии развития страны и 
региона. 

В настоящий момент сбор наказов 
жителей Вологодской области для фор-
мирования Народной программы завер-
шен. 24 августа в Москве состоялся Съезд 
«Единой России», на котором будет при-
нята федеральная Народная программа, 
после чего состоится принятие и утверж-
дение Программы на региональном 
уровне.

Добавим, на Вологодчине сейчас идет 
реализация проекта «Градсоветы: Общее 
дело!»: каждый житель области может 
высказать свои предложения по улучше-
нию жизни в регионе и формированию 
бюджета на ближайшие несколько лет, 
воспользовавшись платформой ГРАДСО-
ВЕТЫ35.РФ. Часть поступивших предло-
жений также войдет в программу работы 
фракции «Единая Россия».

Стратегия для тактиков

Улицы новых фонарей

Взять на 
карандаш

Еще 212 новых светильников плани-
руют установить в областной столице 
до конца ноября. Аукцион уже старто-
вал, подрядчик будет определен в се-
редине сентября и сразу приступит к 
работам. Срок завершения всех запла-
нированных мероприятий - до начала 
зимы.

Решение о строительстве сетей улич-
ного освещения было принято 6 апреля 
на Градсовете при участии Губернато-
ра Олега Кувшинникова. Финансиро-
вание на эти цели увеличено по ини-
циативе депутатов фракции «Единая 
Россия» в ЗСО.

Как отметили в Департаменте город-
ского хозяйства Вологды, светильники 
разместят в тех местах, по которым 
было больше всего обращений волог-
жан, и на тех улицах, которые в про-
шлом году были отремонтированы по 
проекту «Безопасные качественные до-
роги»: Железнодорожная, Прокатова и 
Разина. 

Всего на строительство сетей наруж-
ного освещения в Вологде направлено 
25,3 млн рублей. Отметим, освещение 
улиц Вологды также идет по программе 
«Цифровизация городского хозяйства». 

Новые сети уже смонтированы на 5 
участках: ул. Возрождения от Петина 
до Ярославской и от Новгородской до 
Костромской; ул. Козленская к дому 
на ул. Козленской, 125а; от Окружного 
шоссе до школы № 26; от ул. Черны-
шевского до дома на ул. Чернышевско-
го, 112б. Установлен в общей сложно-
сти 51 светильник.

За счет экономии, сложившейся в 
результате проведенных торгов по про-
грамме цифровизации, в городе будут 
освещены участки ул. Пугачева от д. 73 
до ул. Карла Маркса и Школьный пере-

улок от ул. Планерной до детского сада 
№ 79, а также 14 пешеходных переходов. 
Так, новые фонари появятся на пр. По-
беды, 89, ул. Гагарина, 40, ул. Горького, 
129а, ул. Конева, 15, ул. Ленинградская, 
115, ул. Некрасова, 62, ул. Панкратова 
на остановочном комплексе «Ленин-
градское шоссе», ул. Панкратова, 78, ул. 
Пушкинская, 43, ул. Саммера, 28, ул. 
Северная, 8, ул. Челюскинцев, 17 и Че-
люскинцев, 49, а также перекрестке улиц 
Октябрьская - Авксентьевского. На все 
эти объекты сейчас готовятся конкурс-
ные процедуры.

 

Председатель Правительства 
России Михаил Мишустин под-
писал постановление, согласно 
которому Всероссийская пере-
пись населения (0+) пройдет 
с 15 октября по 14 ноября 2021 
года.

Напомним, что решение о пе-
реносе переписи населения на 
2021 год было принято Прави-
тельством РФ летом 2020 года в 
связи с пандемией новой коро-
навирусной инфекции. Преды-
дущие Всероссийские переписи 
населения 2002 и 2010 годов 
также проходили в октябре.

Как заявил заместитель ру-
ководителя Росстата Павел 
Смелов, к настоящему времени 
уже выполнен основной ком-
плекс подготовительных работ: 
утверждены формы переписных 
листов, изготовлены и переданы 
в регионы электронные план-
шеты для переписчиков, орга-
низована работа переписных 
комиссий на всех уровнях, сфор-
мирован список людей, желаю-
щих работать переписчиками, 
создана цифровая картоснова 
переписи.

Главным нововведением 
предстоящей переписи станет 
возможность самостоятельного 
заполнения жителями России 
электронного переписного ли-
ста на Едином портале госуслуг. 
При обходе жилых помещений 
переписчики будут использо-
вать планшеты со специальным 
программным обеспечением. 
Также переписаться можно бу-
дет на переписных участках, в 
том числе в помещениях МФЦ.

Самостоятельно заполнить 
переписные листы на портале 
Госуслуг жители страны смогут 
в период с 15 октября по 8 ноя-
бря 2021 года. На отдаленных и 
труднодоступных территориях, 
транспортное сообщение с ко-
торыми в основные сроки будет 
затруднено, перепись населения 
продлится до 20 декабря 2021 
года. 

Предварительные итоги пред-
стоящей Всероссийской перепи-
си населения будут подведены в 
апреле 2022 года. Окончатель-
ные итоги переписи будут под-
ведены и официально опублико-
ваны в IV квартале 2022 года. 
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Парк Ветеранов был создан в Во-
логде в конце 60-х годов прошлого 
века на пожертвования, которые 
внесли сами вологжане и крупные 
предприятия города. На территории 
зоны отдыха установлены различные 
аттракционы, которые раньше поль-
зовались популярностью. Сейчас 
большинство из них устарели и нахо-
дятся в аварийном состоянии.

- В своих требованиях мы 
ссылались на задолженность по 
арендной плате в размере поряд-
ка 1 млн рублей, учитывая при 
этом, что за период с апреля по 
июнь 2020 года арендатору в со-
ответствии с законодательством 
было предоставлено освобожде-
ние от уплаты аренды, - говорит 
заместитель Мэра Вологды, на-
чальник Правового управления 
города Роман Трикоз. - Еще одной 
причиной расторжения договора 
были многочисленные жалобы 
вологжан на невыполнение работ 
по благоустройству территории 
парка. Арендатор должен был со-
держать имущество в исправном 
состоянии и регулярно проводить 
ремонт конструкций за свой счет. 

Жители жаловались на состояние 
пешеходных дорожек, обилие мусора 
и другие коммунальные проблемы. А 
2 марта этого года в парке Ветеранов 
рухнула крыша аттракциона «Авто-
мобили сталкивающиеся», не выдер-
жав тяжелого мокрого снега.

Между тем пять лет назад биз-
нес заявлял, что установит в парке 
современный забор, новые пеше-
ходные дорожки и аттракционы, 
очистит пруд и обеспечит бес-

платный доступ к беспроводному 
интернету. На эти цели предпола-
галось направить 150 млн рублей. 

В итоге арендатор ограничился 
проведением сертификации всех 
аттракционов и частичной утили-
зацией устаревшей техники, обо-
рудованием операторской будки 
и причала на пруду, закупкой и 
установкой надувного батута.

Администрация Вологды уже 
приступила к разработке концеп-
ции благоустройства парка Ветера-
нов. Над эскизом проекта работают 
специалисты Лаборатории город-
ской среды, которые ответственны 
за преобразование бульвара на ул. 
Пирогова в 2020 году. Как и в слу-
чае с бульваром, архитекторы будут 
учитывать мнение вологжан. Депу-
тат ЗСО, член фракции «Единая Рос-
сия» Денис Долженко отметил, что 

ему поступает множество обраще-
ний от жителей с предложениями 
по благоустройству зоны отдыха, и 
он готов передать их архитекторам.

Что касается реализации разра-
батываемой сейчас концепции, то, 
по словам Мэра Вологды Сергея Во-
ропанова, сейчас обсуждаются два 
варианта. 

Первый – переговоры с инве-
стором, которому предоставят уже 
готовый проект благоустройства и 
развития территории с указанием 
конкретных сроков его осущест-
вления. В этом случае с компанией 
будет составлен договор на более 
строгих условиях, чем ранее: на-
пример, инвестор должен будет 
начать работы с первого дня вла-
дения, в случае срыва сроков работ 
договор будет расторгнут. 

Второй вариант предполагает 
благоустройство парка в рамках 
федерального проекта «Форми-

рование комфортной городской 
среды» нацпроекта «Жилье и го-
родская среда», если, конечно, жи-
тели поддержат это общественное 
пространство в рамках ежегодно 
проводимого голосования. Тогда 
работы будут разбиты на несколь-
ко этапов. 

Напомним, в этом году в Воло-
где по программе «Формирование 
комфортной городской среды» 
благоустраивают Рождественский 
сквер и делают первую очередь 
работ в Осановской роще, в 2022 
году работы пройдут на террито-
рии Затоновского пляжа.

Возвращение домой
-
-
-
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Решение о приобретении 
новых троллейбусов для город-
ских маршрутов было принято 
6 апреля на Градостроитель-
ном совете, поддержано Гу-
бернатором Олегом Кувшин-
никовым и депутатами фрак-
ции «Единая Россия» в Законо-
дательном Собрании области.

Троллейбусы были заку-
плены лизинговой компани-
ей у местного производителя 
- предприятия «Транс-Альфа», 
на эти цели направили 87 млн 
рублей. В настоящее время тех-
ника ходит по новым маршру-
там, разработанным Департа-
ментом городского хозяйства 
Вологды: № 1 «ВПЗ - Вокзал», 
№ 3 «ВПЗ - Архангельская», № 
5 «Вокзал - Горького - Вокзал». 

Салон рассчитан на 100 
пассажиров, для удобства 
людей с ОВЗ и матерей с мла-
денцами троллейбусы низ-
копольные. Кабина водителя 
оборудована кондиционером 
и бортовым компьютером, 
салон - видеокамерами, элек-
тронным табло, USB-розет-
ками для подзарядки телефо-
нов, Wi-Fi.

- Производитель заявляет 
скорость не менее 15 км/ч, - 
говорит инженер по качеству 
ПАТП-1 Александр Алексеев. 
- Троллейбусы оснащены ав-
тономным ходом, электрон-
ной системой оплаты проез-
да с возможностью приема 
банковских карт, системами 
противозажимов пассажиров, 
автоматического затормажи-

вания при открытых дверях и 
многим другим. 

Пока новые машины про-
ходят тестирование, проезд в 
них бесплатный. После того, 
как в ПАТП-1 оценят техни-
ку, она в постоянном режи-
ме выйдет на троллейбусный 
маршрут № 4 «Бригантина 
- Областная детская больни-
ца». В полном объеме новые 
маршруты начнут действо-
вать в 2022 году.

- При одобрении нашей за-
явки на получение денежных 
средств в следующем году за-
планировано приобретение по-
рядка 35 троллейбусов, - гово-
рит начальник отдела транспор-
та Департамента городского 
хозяйства Вологды Антон Ко-
мяков. - Троллейбусы - это эко-
логичный вид транспорта, его 
восстановление – одна из задач 
стратегии «ЭкоВологда», приня-
той в нашем городе. 

Wi-Fi, USB и бесплатный проезд

-
-

-

-
-

-

 
Работы по установке совре-

менных электронных систем, 
обеспечивающих безопас-
ность пешеходов при пересе-
чении проезжей части, выпол-
няют три бригады подрядной 
организации «Смарт Си» (Тю-
мень).

- Уже установлены фунда-
ментные части всех опор, мы 
начали монтаж самих опор. 
Все оборудование находится 
в Вологде, - говорит директор 

компании-подрядчика Армен 
Восканян. - Самая сложная 
часть заключается в получе-
нии разрешения на соедине-
ние с компанией ВОЭК. Все 
проекты мы им передали, в 
течение недели они обещали 
взять их в работу.

Специалисты трудятся по 
18 адресам. Первоначально 
планировалось оборудовать 
системы на 13 участках до-
рог: вблизи школ №№ 5, 7, 8, 
11, 13, 16, 24, 25, 30, лицея 
32, детских садов №№ 80, 111 

и у ст. «Локомотив». На про-
ведение работ было выделено 
16,5 млн рублей из областно-
го бюджета. При проведении 
конкурсных процедур обра-
зовалась экономия в 4,8 млн 
рублей. На эти средства по-
лучилось взять в работу еще 
пять адресов: перекрестки 
улиц Карла Маркса и Мудро-
ва, Северной и Городской вал, 
Ярославской и Возрождения, 
улицы Конева, 15 и Псков-
ская, 7а.  

- Фактически в городе уста-
новят 21 комплект системы 
«Умный пешеходный переход», 
- говорит заместитель руково-
дителя МБУ «Служба городско-
го хозяйства» Илья Колосов. 

– Так, на перекрестке улиц Не-
красова и Чернышевского (у 
школы № 11) смонтируют два 
пешеходных перехода. Элек-
тронные системы будут уста-
новлены со стороны и Бриган-
тины, и центра. Всего таких 
двойных переходов будет обо-
рудовано три.

Запустить в работу новые 
электронные системы пла-
нируется к новому учебному 
году. Напомним, решение об 
установке умных пешеход-
ных переходов рядом с обра-
зовательными учреждения-
ми города было принято на 
Градостроительном совете. С 
соответствующей инициати-
вой выступил представитель 

депутатского объединения 
«Единой России» в Вологод-
ской городской Думе Михаил 
Громов, к которому поступа-
ли обращения от жителей об-
ластной столицы по органи-
зации пешеходных переходов 
у школ и детских садов.

Добавим, что в прошлом 
году в качестве пилотного 
проекта умные пешеходные 
переходы были установле-
ны на средства бизнеса на 
перекрестках улиц Ленин-
градская - Благовещенская 
и Мохова - пр. Победы. Си-
стемы доказали свою эф-
фективность, аварийность 
на участках снизилась в не-
сколько раз.  

Переходный период 



6  

Готовь дом летом

В здоровом теле

 
: 
- Традиционно летом мы проводим мно-

го ремонтных работ, в том числе в рамках 
капремонтов. Конечно, это не значит, что в 
другое время года они не ведутся, но всё же 
лето в этом плане – особенно горячий пери-
од, - говорит гендиректор УК «Подшипник» 
Сергей Гажинов.

Сейчас у большинства домов в ведении 
УК «Подшипник» открыты спецсчета. Жи-
тели, распоряжаясь средствами на них, 
активно принимают решения по тому или 
иному виду работ. На весенних и осенних 
осмотрах сотрудники управляющей компа-
нии и представители домов совместно об-
суждают, что следует привести в порядок в 
первую очередь. Так, в этом году выполнен 
ремонт отмостки в трёх домах, входные 
группы и окна обновлены в пяти домах, 
кровля отремонтирована в трёх домах, 
водоподогреватели обновлены в четырех 
домах.

Популярный в последние годы вид работ 
в рамках капремонтов – утепление фасадов. 
Такие работы проводятся преимущественно 
в панельных домах, так как панели не выдер-
живают сильных морозов и начинают про-
мерзать.

- Как правило, утепляются торцевые сте-
ны. Данный вид работ проводит собственная 
бригада. Специально для них приобретен 
подъемник, который позволяет выполнять 
работы качественно и быстро. В среднем на 
один торец уходит около месяца, - рассказал 
Сергей Владимирович. 

К сожалению, свои коррективы в процесс 
утепления фасадов вносит постоянное по-
дорожание материалов. К примеру, растут 
цены на металл, такая же тенденция наблю-
дается и в отношении других стройматери-
алов при проведении разных видов работ. 
Об этой проблеме не в первый раз рассказы-
вают вологодские управляющие компании. 
Согласовывается одна сумма в смете, смета 
проходит согласование в Госэкспертизе, а 
буквально через месяц-два оказывается, что 
материалы подорожали, и с жителями при-
ходится заключать соглашение об увеличе-
нии конечной стоимости.

- Нужно понимать: мы очень зависи-
мы от цен на материалы. Масштабные 

работы занимают достаточно большой 
период времени: месяц, два, иногда три. 
За это время комплектующие, к примеру, 
металл, может подорожать в два раза. К 
слову, собственники понимают, что это 
не прихоть управляющих компаний, и с 
пониманием подходят к согласованию 
окончательной стоимости, - пояснил Сер-
гей Гажинов. 

УК «Подшипник» гибко подходит и к во-
просам выбора подрядчиков для проведения 
работ, обсуждая этот момент с жителями до-
мов. Специалисты управляющей компании 
стараются подсказать надёжные подрядные 
организации, а часть работ выполняют соб-
ственными силами. 

- Например, что касается ремонта кро-
вель, то, понятно, в наших же интересах вы-
полнить работы как можно более качествен-
но, ведь нам же потом эти кровли и обслужи-
вать, - говорит Сергей Владимирович.

Отметим, что на данный момент «Под-
шипник» выполнил капремонтов на сумму 
порядка 13 млн руб., но это не окончатель-
ная цифра. План по капремонтам рассчитан 
на весь год, и до конца 2021-го «Подшипник» 
будет продолжать работу в этом направле-
нии.

Добавим, проведение капитальных ра-
бот на тепловых узлах, водоподогревате-
лях, отопительных системах способствует 
выполнению еще одной важной задачи 
управляющей компании - подготовке к 
отопительному сезону. Администрация 
города и специалисты АО «Вологдагорте-
плосеть» отмечают, что УК «Подшипник» 
традиционно одной из первых заканчива-
ет подготовку к отопительному сезону, так 
случилось и в этом году.

- Всё дело в том, что мы правильно со-
ставляем график работ и чётко ему следуем. 
Своевременной подготовке к отопитель-
ной кампании способствует и проведение 
соответствующих капремонтов. Летом мы 
стараемся грамотно совместить эти две важ-
нейших задачи, - делится секретом успеха 
Сергей Гажинов.

По данным федерального портала стопкоронавирус.рф на 24 августа, 
в Вологодской области лечение от COVID-19 проходит 4956 человек, они 
наблюдаются как в стационаре, так и амбулаторно. В день заражается 
порядка 230 человек.

Эксперты отмечают, что наиболее эффективным средством борьбы с 
пандемией коронавируса является вакцинация. На сегодняшний день в 
Вологде прививки сделали 71 865 человек. Вакцинацию можно пройти 
в поликлиниках №№ 1, 2, 3, 4, 5, в «Бодрости», а также в Вологодском 
областном госпитале для ветеранов войн с 12:00 до 16:00 (для лиц стар-
ше 60 лет).

Записаться на процедуру можно по телефону 122, в своей поликли-
нике или через Госуслуги. В мобильных прививочных пунктах запись не 
требуется, медики делают прививки в порядке живой очереди. Так, от-
крыты пункты в ТЦ на Пошехонском шоссе, 22 (будни - с 11:00 до 19:00, 
выходные – с 10:00 до 13:00), в ТЦ на ул. Дальней, 33 (будни - с 13:00 до 
19:00, выходные - с 10:00 до 14:00), в «Севергазбанке» на ул. Благове-
щенской, 3 (будние - с 11:00 до 18:00), во Дворце спорта на ул. Конева, 
2в (будни - с 11:00 до 17:00, выходные - с 10:00 до 13:00). 

Сроки подготовительного 
периода утверждены специ-
альной документацией.

- Согласно Правилам и 
нормам технической эксплу-
атации жилищного фонда, 
утвержденным постановле-
нием Госстроя России от 27 
сентября 2003 года № 170, 
срок окончания подготовки к 
отопительному периоду каж-
дого жилого дома с учетом 
завершения всех работ в се-
верных и восточных районах 
- до 1 сентября, - разъясняет 
начальник отдела наладки 
тепловых сетей АО «Вологда-
гортеплосеть» Евгений Жи-
лин.

Подготовка систем тепло-
потребления включает в себя 
целый комплекс работ. Это об-
ширный список, и выполнить 
его за день-два не получится. 
Управляющим компаниям и 
ТСЖ потребуется трудиться в 
плановом режиме в течение 
нескольких месяцев. Так, не-
обходимо провести испыта-
ния на прочность и плотность 
оборудования теплового пун-
кта и систем теплопотребле-
ния, а также водяных систем. 
Обязательно выполняется 
промывка систем отопления 
гидропневматическим спосо-
бом до полного осветления 
воды (делается стояк за стоя-
ком во всём доме). 

Нужно произвести про-
чистку и промывку водопо-
догревателей горячего во-
доснабжения. Если не было 
автоматических регулято-
ров температуры, их следует 
установить, а в случае их не-
исправности – заменить или 
отремонтировать. 

- В целях обеспечения бес-
перебойного горячего водо-
снабжения рекомендуется 
восстановить работу циркуля-
ционного трубопровода (при 
отсутствии разработать про-
ект и смонтировать новый). 
Произвести ревизию и ремонт 
оборудования систем горячего 
водоснабжения, - рассказыва-
ет Евгений Жилин.

Проверке и ремонту подле-
жит также оборудование тепло-
вого пункта. В комплекс работ 
входит: проверить исправность 
запорной и регулирующей ар-
матуры разводящих трубопро-
водов системы отопления. Вы-
полнить прочистку и промывку 
фильтров (грязевиков). Прове-
рить соответствие диаметров 
дросселирующих устройств 
(сопло элеватора, «шайба») рас-
четным диаметрам. Произвести 
прочистку и промывку подогре-
вателей отопления (при их на-
личии).

Не секрет, что зачастую те-
плопотери происходят из-за 
плохой тепловой изоляции 18+
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В Департаменте городского хо-
зяйства Вологды отмечают, что 
специалистам нередко мешают ав-
томобили, оставленные жителями, 
в результате под угрозой оказывает-
ся выполнение работ в срок. 

Если машина стоит на месте 
проведения дорожных работ под 
знаком «Остановка и стоянка за-
прещена», ее могут эвакуировать на 
штрафстоянку. Если водители нару-
шают правила проезда или въезда 
через зону проведения работ, то их 
привлекают к административной 
ответственности. В местах проведе-
ния дорожных работ также всегда 
ставят временные знаки, предупре-
ждающие о проведении дорожных 
работ, требования которых должен 
выполнять каждый водитель. 

Актуальный список адресов, 
где парковка в ближайшее время 
не рекомендована:

- Ремонт дорог – улицы Воровско-
го (от Бурмагиных до пр. Победы), 
Гончарная (от Гагарина до Петина), 
Дальняя (от дома № 17 до Фрязи-
новской), Народная (от Западной 
до Гончарной), Некрасова, 65 (до 
ул. Чернышевского), Пригородная 
(от Конева до Зеленой), Псковская 
(от Ленинградской до Возрожде-
ния), Южакова (от Гагарина до Ле-
чебной), а также проезд вдоль дома 
56-60а по ул. Можайского и от дома 
60а до ул. Мишкольцской. 

- Ремонт инженерных комму-
никаций – улицы Ветошкина, 50, 
Герцена, 116а, Копанка, 6, Октябрь-
ская, 4, Первомайская, 27, Пирого-
ва, 7а, Пушкинская, 17, Челюскин-
цев, 3, Чернышевского, 107, а так-
же Некрасовский переулок, 15 и  
Ново-Архангельское шоссе, 11.

на трубопроводах, проложен-
ных в подвалах и других не-
отапливаемых помещениях, 
а также на теплосетях, нахо-
дящихся на балансе потреби-
теля. Именно поэтому нужно 
загодя проверить тепловую 
изоляцию и привести её в 
порядок, а также утеплить 
места общего пользования, 
чердачные и подвальные по-
мещения. Тепловые пункты 
следует укомплектовать по-
веренными контрольно-из-
мерительными приборами 
(манометрами и термометра-
ми), узлами учета тепловой 
энергии, теплоносителя (да-
лее - УУТЭ). 

При необходимости стоит 
произвести ремонт подваль-
ных помещений и помещений 
тепловых пунктов, выполнить 
работы по восстановлению 
их освещения, очистить их от 
мусора. На каждый тепловой 
пункт составляется схема и 
технический паспорт или ак-
туализируются уже имеющие-
ся документы. 

В межотопительный сезон 
проверяется исправное состо-
яние и работа автоматики ре-
гулирования и циркуляцион-
ных насосов. Если обнаружи-

ваются неполадки, проводится 
ремонт, настройка и регули-
ровка. При неисправности 
УУТЭ предстоит восстановить 
их работоспособность. Выпол-
нить поверку в случае оконча-
ния срока поверки. 

На тепловых сетях, нахо-
дящихся на балансе потреби-
теля тепловой энергии, про-
изводятся гидравлические 
испытания с последующим 
оформлением соответствую-
щего акта. Подготовка к ото-
пительному сезону ведётся 

по согласованному с АО «Во-
логдагортеплосеть» графику. 
Затем потребители тепловой 
энергии должны получить со-
ответствующий акт о готов-
ности «принять тепло». 

- Хотелось бы отметить 
управляющие компании, 
которые проявили себя с 
положительной стороны и 
предъявили сотрудникам АО 
«Вологдагортеплосеть» 100 
% готовность по подготовке 
к предстоящему отопитель-
ному периоду, - говорит Евге-
ний Жилин. 

Среди этих компаний назва-
ны: ОАО «Подшипник», ООО 
УК «Союз», ООО УК «Центр», 
ООО «ЦентрЖилСтрой».

- Одновременно с этим есть 
управляющие компании, кото-
рые отстают с предъявлением 
выполненных работ предста-
вителю АО «Вологдагортепло-
сеть» по подготовке жилых 
домов к предстоящему отопи-
тельному периоду, - замечает 
Евгений Сергеевич. 

На данный момент это:
- ООО УК «РЭС-3» 62 % ра-

бот предъявлено сотрудникам 
АО «ВГТС»;

- ООО УК «Ананьино» 56 % 
работ предъявлено сотрудни-
кам АО «ВГТС»;

- ООО «ГАРАНТ УСЛУГИ» 50 
% работ предъявлено сотруд-
никам АО «ВГТС»;

- ООО «ГАРАНТ» 25 % работ 
предъявлено сотрудникам АО 
«ВГТС»;

 - ООО «УК «Стройтехник» 
25 % работ предъявлено со-
трудникам АО «ВГТС». 

По словам Евгения Жили-
на, в Департаменте городского 
хозяйства Вологды проводятся 
еженедельные совещания по 
подготовке жилищного фон-
да к работе в отопительный 
период 2021/2022 гг. с руко-
водителями управляющих ор-
ганизаций и председателями 
ТСЖ, ЖСК с участием предста-
вителей АО «Вологдагортепло-
сеть».  

Список УК и ТСЖ, которые 
не успеют подготовить свой 
жилой фонд в срок до 1 сентя-
бря 2021 г., будет направлен в 
прокуратуру города Вологды 
для принятия мер прокурор-
ского реагирования.

Временное 
ограничение

На страже 
тепла

-

Жилой фонд

По 
состоянию 

на 
19.08.2021 г.

По  
состоянию  

на 
19.08.2020 г.

Гидравлические испытания 
тепловых узлов

80% 78%

Промывка и гидравлические 
испытания подогревателей 

горячего водоснабжения

84% 80%

Промывка систем отопления 77% 75%
Гидравлические испытания 

систем отопления 
77% 52%



 

Наш новый общий дом Дело пахнет 
газом

Жилищные маневры

В здании обновили кровлю, замени-
ли оконные блоки, инженерные сети 
и сантехнику, провели ремонт внутри 
помещений. Отремонтированные ком-
наты в основном предназначены для 
проживания двух человек.

- В общежитии стало очень ком-
фортно: новый ремонт, светлые сте-
ны, качественное освещение, все 

новое на кухне, - говорит студентка 
5 курса Института социальных и гу-
манитарных наук Алина Бурцева. 
- Удобно, что теперь живем по сек-
циям, в каждой есть свои уборные и 
души, теперь не нужно спускаться на 
первый этаж мыться. 

Ремонт проведен на федеральные 
средства. В 2020 году Губернатор Олег 
Кувшинников и ректор ВоГУ Вячеслав 
Приятелев приняли решение подгото-

вить письмо на имя Министра науки 
и высшего образования РФ Валерия 
Фалькова с просьбой выделить финан-
сирование на проведение капремонтов 
и оснащение вуза современным обору-
дованием. 

Было получено более 150 млн ру-
блей. По словам Вячеслава Приятелева, 
35 % средств направлены на ремонт 
общежитий. В планах провести ремонт 
в общежитии № 1 (ул. Городской вал, 
24а) и на ст. «Политехник». А в рамках 
проекта «Единой России» «500 бассей-
нов» ВоГУ получил более 216 млн ру-
блей на строительство нового бассейна. 
Работы уже стартуют.

Отметим, по инициативе фракции 
«Единая Россия» в ЗСО в области осу-
ществляется комплексная программа 
по ремонту общежитий как один из 
способов повышения конкурентоспо-
собности вологодской системы высше-
го и среднеспециального образования. 
Депутат Денис Долженко убежден, что 
создание комфортных условий прожи-
вания студентов приведет к тому, что 
дети из Вологодской области не поедут 
на учебу в другие регионы.

21 ведомственная квартира после 
передачи городу может быть использо-
вана для расселения вологодских семей 
из ветхих и аварийных домов. Сейчас 
эти площади находятся на балансе Ми-
нистерства обороны РФ.

Как следует из сведений терри-
ториального отделения ФКГУ «За-

падное региональное управление 
жилищного обеспечения» Министер-
ства обороны РФ, в Вологде приняты 
в эксплуатацию 4 многоквартирных 
жилых дома для военнослужащих. 
Многие квартиры остаются свобод-
ными на протяжении нескольких 
лет. Бремя коммунальных платежей 
несет на себе РФ.

Мэр Вологды Сергей Воропанов 
обратился к заместителю Мини-
стра обороны РФ Тимуру Иванову с 
просьбой рассмотреть возможность 
безвозмездной передачи жилищного 
фонда в собственность города. Расхо-
ды, связанные с содержанием квар-
тир, Администрация города возьмет 
на себя. Когда вопрос о передаче 
имущества решится, никто в мини-
стерстве сообщить не мог. Как пока-
зывает практика, на это могут уйти 
как месяцы, так и годы.

Сергей Воропанов обратился за 
поддержкой к сенатору от Вологод-
ской области Юрию Воробьеву. Дело 
сдвинулось с мертвой точки, и Ад-
министрация Вологды уже получила 
ответ о положительном решении во-
проса. В Министерстве обороны РФ 
запланировали передать невостребо-
ванный жилой фонд в количестве 21 
квартиры в муниципальную собствен-
ность Вологды. 

Как подчеркнул Юрий Воробьев, воз-
можность передачи дополнительных 
квартир будет рассмотрена после завер-
шения мероприятий по переселению 
из закрытых военных городков, и этот 
важный для Вологды вопрос он будет 
держать на личном контроле до завер-
шения процесса передачи имущества.

В настоящее время идет процедура 
оформления документов в Министер-
стве обороны РФ.

Такие данные с начала года приводят в Го-
сударственной жилищной инспекции Вологод-
ской области. Штрафы нарушителям составили 
от 1000 до 2000 рублей.

Анализ аварий, связанных с использованием 
газа в быту, показывает, что именно неисправ-
ное газовое оборудование чаще всего становит-
ся причиной беды. Именно техническое обслу-
живание газовых приборов позволяет своевре-
менно выявить неполадки и устранить их.

Компания «Газпром газораспределение Во-
логда» напоминает:

- техобслуживание газового оборудования 
проводится ежегодно согласно графику, с кото-
рым можно ознакомиться на сайте компании 
(voloblgaz.ru/e-services/maintenance-date) и по 
предварительному уведомлению жильцов: за 
несколько дней до планируемого проведения ТО 
объявление размещается в подъезде дома;

- специалисты компании работают по гибко-
му графику - ТО газовых приборов проводится 
по будням в вечернее время, а также по выход-
ным дням;

- абонент может самостоятельно выбрать дату 
и время визита специалиста на сайте компании 
(voloblgaz.ru/e-services/repair-application);

- сотрудники «Газпром газораспределение Во-
логда» одеты в единую униформу с логотипами 
газовой компании, имеют удостоверения;

- для выполнения работ в условиях распро-
странения коронавирусной инфекции сотруд-
ники компании неукоснительно соблюдают 
все требования профилактики распростране-
ния инфекции в соответствии с рекоменда-
циями Роспотребнадзора – проводят термо-
метрический контроль, используют средства 
индивидуальной защиты (маски, перчатки) и 
антисептики;

- об авариях, утечках газа, неисправностях 
бытового газоиспользующего оборудования и 
приборов учета потребления газа и иных нару-
шениях, возникающих при пользовании газом, 
необходимо немедленно сообщить из незагазо-
ванного помещения в аварийную газовую служ-
бу по телефону 04; с мобильного телефона любо-
го оператора – телефон 112;

- оставить заявку на ТО газового оборудова-
ния, уточнить информацию о техобслуживании 
дома и задать интересующие вопросы можно по 
т. 8-800-350-40-04;

- уточнить информацию о проведении техоб-
служивания или иных работ в вашем доме мож-
но по т. 8-800-350-40-04.

-
-

-
-

-
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Море по колено

Обойдемся без дистантаПервый раз  
в первый класс!

Занятия будут проходить в 
восьми бассейнах города: как в 
тех, что находятся в муниципаль-
ной и областной собственности, 
так и в частных (смотри инфогра-
фику). За каждым спортивным 
объектом в зависимости от его 
возможностей закреплено свое 
количество школ. Конкретный 
график занятий составляет ка-
ждая школа отдельно.

Напомним, с инициативой ор-
ганизовать бесплатные занятия 

по плаванию для второклассни-
ков выступил Мэр Вологды Сергей 
Воропанов во время городского 
форума «Единой России», который 
прошел в апреле этого года. Пред-
ложение поддержали все присут-
ствующие в зале.

Почему именно вторые классы? 
По словам главы городской Адми-
нистрации, первый класс - это вре-
мя адаптации и привыкания, а ко 
второму классу дети становятся бо-
лее уверенными и организованны-
ми.  Это возраст, когда организму 
особенно нужно закаливание, ког-

да формируется осанка и мышеч-
ный корсет, кроме того, плавание 
снижает гиперактивность у детей.

В течение учебного года пла-
ванию будет обучаться 4931 вто-
роклассник. Курс рассчитан на 15 
недель. Занятия будут проходить 
раз в неделю. За каждым классом 
закрепят ответственных педаго-
гов, которые будут водить школь-
ников на занятия. Если уроки 
плавания поставят в утреннее или 
вечернее время, то по желанию 
привести или забрать детей смо-
гут родители. 

По сравнению с прошлым 
годом количество первокласс-
ников в Вологде увеличилось на 
550 человек. В целом система 
образования города сейчас го-
товится принять 67 тыс. детей. 
Перевод школьников на дистан-
ционную форму обучения (дис-
тант) пока не предусмотрен. 

- Нам важно, чтобы ребята 
пришли в классы, встретились 
со своими учителями. Мы по-
нимаем, что это событие - одно 
из самых важных для милли-

онов россиян: школьников, 
студентов и их педагогов, - го-
ворит глава Минпросвещения 
РФ Сергей Кравцов, добавив, 
что с каждым регионом прора-
ботаны меры по повышению 
защиты здоровья в образова-
тельных организациях, и эта 
тема находится на постоянном 
контроле. 

- В наших образовательных 
учреждениях предприняты все 
меры для обеспечения работы 
в очном режиме, а также для 
предотвращения распростра-
нения новой коронавирусной 

инфекции, - говорит началь-
ник Управления образования 
Вологды Ирина Гуляева. – Это 
жесткие утренние фильтры, 
недопуск родителей в здания 
учреждений образования, ре-
гулярное обеззараживание 
воздуха, разделение потоков 
учеников за счет того, что обра-
зовательный процесс будет про-
ходить по специально разрабо-
танному расписанию уроков и 
перемен. 

Учебный год начнется с тор-
жественных линеек для первых 
и выпускных классов. 

В Вологодской области началось перечисление единовременного 
пособия на первоклашек из малоимущих семей. По 3 тыс. рублей уже 
получил 4 741 ребенок. Средства предназначены на приобретение буду-
щим школьникам одежды, обуви и школьных принадлежностей.

- Такое пособие - еще одна мера поддержки вологжан для подготовки 
первоклассников к школе, - отметил начальник Департамента социаль-
ной защиты населения области Александр Ершов. - Оно назначается в 
беззаявительном порядке малоимущим семьям, получающим ежеме-
сячное пособие на ребенка. Выплата будет произведена на основании 
списков, представленных органами образования.

Семьям, не получающим ежемесячное пособие на ребенка, но име-
ющим среднедушевой доход ниже величины прожиточного минимума, 
для получения пособия на ребенка, идущего в 1-й класс, необходимо до 
1 ноября обратиться с заявлением о его назначении. Заполнить доку-
мент можно на Госуслугах или в МФЦ. К заявлению необходимо прило-
жить справки о доходах семьи за последние шесть месяцев и о зачисле-
нии ребенка в первый класс (если ребенок пойдет в школу не по месту 
жительства). 

Напомним, в августе Пенсионный фонд РФ перечислил вологжанам 
выплаты в размере 10 тыс. рублей на школьников к новому учебному 
году. Соответствующее поручение 
дал Президент России Владимир 
Путин во время своего апрельско-
го Послания Федеральному Собра-
нию. Единовременную выплату 
получили все семьи, в которых 
есть дети в возрасте с 6 до 18 лет, 
а также люди с ОВЗ в возрасте от 
18 до 23 лет, продолжающие полу-
чать общее образование. 

Добавим, будущие школьники 
также получили наборы перво-
классников по губернаторской 
программе.



 

Не все убийцы понесут на-
казание, поскольку одного из 
них уже нет в живых.

В 2005 году в Заречье было 
найдено тело новорожденно-
го мальчика. На дворе стоял 
конец декабря, наступали 
лютые морозы, и только экс-
перты смогли определить, по 
какой причине погиб ребе-
нок. Он родился живым и до-
ношенным, но впоследствии 
был забит и задушен. 

На тот момент дело об убий-
стве было возбуждено в Воло-
годской городской прокурату-
ре, поскольку Следственного 
комитета еще не существова-
ло. Следователи прокуратуры 
сделали запросы во все жен-
ские консультации, проверили 
женщин, состоящих на учете 
и родивших в эти же дни, но 
матери погибшего младенца 
не нашли. Хотя среди потен-
циальных подозреваемых она 
все-таки была, поскольку жила 
в этом районе и, по словам со-
седей, была беременна…

- Женщина категорически 
отрицала связь с обнаружен-
ным телом, выдвинув версию 
о неудачной беременности, 
- рассказали следователи. 
- Возможности экспертных 
учреждений тех лет не по-
зволили опровергнуть дово-
ды проверяемой и провести 
сравнительное исследование 
на генотип.

Оставалось одно – наде-
яться на науку. По поруче-
нию следствия, полицей-
ские обошли всех женщин 
детородного возраста в этом 
микрорайоне и взяли у них 
мазок изо рта для дальней-
шей генетической экспер-
тизы. Этот метод поиска по-
дозреваемого предполагает 
сплошную проверку, и био-
материал, как правило, хра-
нится долгие годы в ожида-
нии экспертизы. Очередь до 
лабораторного исследова-
ния мазка матери погибшего 
ребенка дошла только в 2019 
году, и генетическая экспер-
тиза показала 100-процент-
ное совпадение. 

Женщина во всем призна-
лась и рассказала, что ее быв-
ший на тот момент сожитель, 
вологжанин Александр Мака-
ров имел столь агрессивный 
характер, что она была вы-

нуждена молчать о своей бе-
ременности. Пара жила на ул. 
Разина, брак молодые люди 
не регистрировали, а встать 
на учет в женскую консульта-
цию мужчина запретил. Буду-
щая мать вынашивала своего 
ребенка без наблюдения вра-
чей и не знала, кто родится: 
мальчик или девочка. Роды 
прошли дома. Женщина вре-
менно потеряла сознание от 
кровопотери, а ее граждан-
ский муж унес сына в кухню 
и убил. Тело ребенка он вы-
бросил у жилого дома на ул. 
Разина, 36.

В Следственном комитете 
вновь возобновили рассле-
дование приостановленного 
в 2006 году дела, но к этому 
времени Александра Мака-
рова уже не было в живых. 12 
мая 2017 года он умер от тя-
желой болезни. 20 августа 
2021 года Вологодский город-

ской суд сообщил о прекраще-
нии дела в связи со смертью 
подозреваемого.

Как рассказали в СУ СК 
РФ по Вологодской области, 
работа по раскрытию престу-
плений прошлых лет ведется 
постоянно.

- Аналитические группы, в 
которые в том числе входят 
сотрудники полиции, изу-
чают материалы приоста-
новленных уголовных дел о 
нераскрытых преступлени-
ях, совершенных в прошлые 
годы, - рассказал нашему 
изданию старший помощ-
ник руководителя СУ СК РФ 
Григорий Шубейкин. -  Пер-
спективные дела обсужда-
ются на межведомственных 
совещаниях, на которых 
анализируются собранные 
ранее доказательства, вы-
двигаются следственные 
версии, определяется круг 
лиц, подлежащих проверке 

на причастность к соверше-
нию преступления. При не-
обходимости следователи и 
следователи-криминалисты 
назначают по делам судеб-
ные экспертизы по исследо-
ванию вещественных дока-
зательств.

И эта работа дает результа-
ты. Только за 7 месяцев 2021 
года СУ СК по Вологодской 
области раскрыто 24 престу-
пления, совершенных в про-
шлые годы, в том числе одно 
убийство и одно изнасило-
вание. По 13 уголовным де-
лам, раскрытым в этом году, 
принято решение об их пре-
кращении в связи со сроком 
давности. 11 уголовных дел 
направлено в суд, и виновные 
ответят по закону. 

16 августа Следственный 
комитет сообщил об очеред-
ном успехе. В суд было на-
правлено дело о жестоком 
и циничном убийстве 2014 
года. На тот момент обвиня-
емому мужчине было 56 лет, 
и он встречался с девушкой 
на много лет младше. Против 
этой связи выступала ее мать, 
48-летняя жительница Волог-
ды. В мае 2014 года мужчина 
решил расправиться с «граж-
данской тещей» и обманом 
вывез ее из города в уединен-
ное место, застрелил, а тело 
закопал в канаве у деревни 
Труфаново Вологодского рай-
она. 

Вскоре пара сыграла 
свадьбу и прожила вместе 
шесть лет, пока в октябре 
2020 года мужчина вновь не 
взялся за оружие. Вооружив-
шись газовым пистолетом и 
металлической трубой, он 
стал угрожать убийством 
своей жене, которая, подо-
зревая, что ее мать погибла 
от рук этого человека, сооб-
щила обо всем в полицию. 
Женщина рассказала все 
подробности исчезновения 
своей матери, а также о том, 
что у ее мужа есть незареги-
стрированное оружие.

- Следователи и следо-
ватели-криминалисты СКР 
совместно с сотрудниками 
уголовного розыска провели 
обыск в квартире вологжа-
нина, изъяв оружие, в том 
числе самодельное, а в ходе 
раскопок в предполагаемом 
месте захоронения убитой 
обнаружили останки про-
павшей, - прокомментиро-
вали в СУ СК РФ по Воло-
годской области. - Эксперты 
подтвердили, что та была 
убита из огнестрельного 
оружия.

Несколько месяцев след-
ствие собирало доказатель-
ную базу, был проведен ряд 
экспертиз, материалы кото-
рых легли в основу обвини-
тельного заключения. Сам 
убийца, которому сейчас 63 
года, свою вину отрицает. 
Точку в этом деле поставит 
Вологодский городской суд.

-

-

37,5%

Без срока давности
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05.00, 09.25
(12+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 
03.00
09.50
10.55

12.15, 17.00, 00.45, 03.05 

15.15

16.00, 03.50

18.40
19.45
21.00
21.30
23.45

06.15, 13.40, 01.10

07.00, 17.45, 19.25, 20.55, 02.25 

07.05

07.30, 12.55
07.50

09.30, 14.25  

10.15, 17.50, 04.55

11.05, 19.30, 03.35
 (12+)

12.00, 17.15

12.30, 15.30, 19.00, 20.30, 02.00 

12.40
13.20

15.10
(12+)
15.45, 04.30

16.40, 05.40
18.40, 21.00

21.30  (12+)
23.50

06.00, 07.50

07.35
08.20

10.20, 04.10

11.30, 14.30, 17.55, 22.00 

11.50, 00.30, 05.45 

12.05  (12+)
13.40, 05.05

14.55
15.10, 02.50

17.00
(12+)
18.10  
(12+)
22.30

23.05
00.00

06.30
07.00
(12+)
07.30, 15.05, 22.20

08.20, 15.55

09.45
10.00, 15.00, 19.30, 23.40 

10.15
10.45 Academia (12+)
11.30, 21.10

12.40
14.05

(12+)
17.20, 02.25

17.45, 00.45

18.45, 01.45

19.45

20.15

20.30
23.10

00.00

07.00
08.25, 11.00, 16.00

09.00

13.00
19.00
20.00
21.00
22.00
00.00
00.35  

02.05
03.40

04.30

06.10

05.00, 09.25

09.00, 14.30, 21.05

09.55
(12+)
11.00, 14.00, 17.00, 20.00 

11.35
(12+)
12.45, 18.45
14.55, 03.00

 (12+)
17.15

21.20  

00.55

04.40

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

13.25

14.00
16.25
18.30, 19.40

21.15
23.50  
(12+)
03.10

05.00, 08.00, 09.25

07.00
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 
03.00
09.50
10.55

12.15, 17.00, 00.45, 03.05 

15.15

16.00, 03.45

18.40
19.45
21.00
21.30
23.45

(12+)

06.10, 13.35

07.00, 12.30, 15.30, 19.00, 20.30, 
02.00
07.25, 17.40, 19.25, 20.55, 02.25 

07.30
08.00, 15.10

08.20, 13.25

08.40, 14.25  

10.10, 17.45, 04.55

11.05, 03.40  
(12+)
12.00, 17.10, 01.20

12.40
(12+)
13.00
15.45, 04.30

16.40, 05.50
18.40
19.30  

21.00
21.30
23.25

06.00, 07.50

07.35
08.15

10.15, 04.10

(12+)
11.30, 14.30, 17.55, 22.00 

11.50, 00.30, 05.45 

12.05  (12+)
13.40, 05.05

14.55
15.10, 02.50

17.00
(12+)
18.10

 (12+)
22.30

23.05

00.00

06.30
07.00
(12+)
07.30, 15.05, 22.20

08.20, 16.00
09.30
10.00, 15.00, 19.30, 23.40 

10.15
10.45 Academia (12+)
11.30, 21.10

12.40
14.45
17.10, 02.25

17.40, 00.55

18.30
18.45, 01.45

19.45

20.15

20.30
23.10

07.00
08.25

09.00, 16.00

13.00
19.00
21.00, 00.05

22.00

23.00
02.45

03.40

06.10

05.00, 09.25

09.00, 14.30, 21.05

09.55
(12+)
11.00, 14.00, 17.00, 20.00 

11.35
(12+)
12.45, 18.45
14.55, 03.00

 (12+)
17.15

21.20  

23.30
(12+)
00.45

04.40

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

13.25

14.00
16.25
18.30, 19.40

21.15
23.50  

01.35
03.15

05.00, 08.00, 09.25

07.00
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 
03.00
09.50
10.55

12.15, 17.00, 00.35, 03.05 

15.15

16.00, 03.40

18.40
19.45
21.00
21.35

23.35

06.10, 13.40, 01.05

07.00, 12.30, 15.30, 19.00, 20.30, 
02.00
07.25, 17.40, 19.25, 20.55, 02.25 

07.30
08.00, 15.10

08.20

08.40, 14.25  

10.10, 17.45, 04.50

11.05, 19.30, 03.35

12.00, 17.10

12.40

13.00
15.45, 04.25

16.40, 05.45
18.40, 21.00
21.30  (12+)
23.25

06.00, 07.50

07.35
08.15
08.45  (12+)
10.35

11.30, 14.30, 17.55, 22.00 

11.55, 00.35, 05.45 

12.10  (12+)
13.40, 05.05

14.55
15.10, 02.55

17.00
(12+)
18.05  
(12+)
22.35
23.10

00.00

06.30
07.00
(12+)
07.30, 15.05, 22.20

08.20, 16.00
09.30
10.00, 15.00, 19.30, 23.40 

10.15
10.45 Academia (12+)
11.30, 21.10

12.40
(12+)
14.45
17.10, 02.25

17.40, 00.40

18.45, 01.45

19.45

20.15

20.30
23.10

07.00
08.25
09.00, 16.00

13.00
19.00
21.00

22.00

23.00
00.00
02.45

03.40

06.10

05.00, 09.25

09.00, 14.30, 21.05

09.55
(12+)
11.00, 14.00, 17.00, 20.00 

11.35
(12+)
12.45, 18.45
14.55, 03.00

 (12+)
17.15

21.20  

23.30
(12+)
00.45

04.40

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

13.25

14.00
16.25
18.30, 19.40

21.15
23.50
00.00
03.55

05.00, 08.00, 09.25

07.00
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 
03.00
09.50
10.55

12.15, 17.00, 00.50, 03.05 

15.15

16.00, 04.00

18.40
19.45
21.00
21.30
23.45

06.10, 13.35, 01.05

(12+)
07.00, 12.30, 15.30, 21.05, 02.00 

07.25, 17.30, 21.20, 02.15 

07.30
08.00, 15.10
08.20

08.40, 14.25  

10.10, 17.35, 04.55

11.05, 03.35

12.00, 17.00

12.40
13.00
15.45, 04.30

16.40, 05.50
18.30
18.55

21.25
23.05  (12+)

06.00, 07.50

07.35
08.15
08.45

10.35, 04.25

(12+)
11.30, 14.30, 17.55, 22.00 

11.55, 00.35, 05.45 

12.10  (12+)
13.40, 05.05

14.55
15.05, 03.00

17.00
(12+)
18.05

 (12+)
22.35

23.10

00.00

06.30
07.00
(12+)
07.30, 15.05, 22.20

08.20, 16.00
09.30
10.00, 15.00, 19.30, 23.40 

10.15
10.45 Academia (12+)
11.30, 21.10

12.40
14.50, 02.45
17.10, 02.15

17.40, 00.45

19.10
19.45

20.15

20.30

23.10

00.00

07.00
08.25
09.00, 16.00

13.00
19.00
21.00

22.00

23.00
00.00
02.50

03.40

06.10

05.00, 09.25

09.00, 14.30, 21.05

09.55
(12+)
11.00, 14.00, 17.00, 20.00 

11.35
(12+)
12.45, 18.45
14.55, 03.00

 (12+)
17.15

21.20  

23.30
(12+)
00.45

04.40

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

11.00

13.25

14.00
16.25
18.30, 19.40

21.15
23.50  

01.55
02.25
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05.00, 08.00, 09.25

07.00
09.00, 12.00, 15.00, 18.00 

09.50
10.55, 03.15

12.15, 17.00

15.15, 04.05

16.00, 04.40

18.40

19.45
21.00
21.30
23.25

00.20

02.35

06.00, 13.00

07.00, 12.30, 15.30, 19.00, 
20.30, 02.00

07.15, 17.40, 19.25, 20.55, 
02.25
07.20
07.50, 15.10

08.15  

09.00

10.35, 17.45, 03.25

11.30, 16.10, 00.55

12.00, 17.10
12.40
13.55

15.45

16.40, 05.55
18.30
(12+)
18.40, 21.00, 01.25

19.30

21.30

23.05  

06.00, 07.50

07.35
08.10  
(12+)
11.30, 14.30, 17.50

11.50

12.35

14.55
15.05

16.55

18.15
 (12+)

20.25
 (12+)

22.20

23.15

00.05

01.45
02.00  (12+)

06.30
07.00

07.30, 15.05

08.20, 16.00  

09.30
(12+)
10.00, 15.00, 19.30, 23.40 

10.20

11.35

(12+)
12.35

17.10, 02.30

17.40

18.30

18.45
19.45
(12+)
20.15

21.20

22.55

00.00

01.45

07.00

08.25

13.00

15.00

20.00

21.00

22.00, 03.40

23.00

00.00

00.35

02.25

06.10

05.00, 09.25

09.00, 14.30, 21.05

09.55

(12+)

11.00, 14.00, 17.00, 20.00 

11.35

(12+)

12.45, 18.45

14.55  

(12+)

17.15

21.20  

00.55

 (12+) 

04.40

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 

19.00

08.25, 10.25

13.25

14.00

16.25

17.30

18.30, 19.40

21.15

23.40

01.35

03.30

06.00

09.45
10.00, 12.00
10.15
11.15, 12.15

13.55

(12+)
14.55

17.10

18.45

21.20

00.15

02.20

03.05

03.55

04.50  

06.00, 13.00

06.40
07.00
(12+)
07.25, 10.57, 14.47, 18.17, 
20.57, 02.07

07.30

08.55

10.30

11.00  

12.20
(12+)
12.45
13.20, 04.45

14.50, 00.30
 (12+)

16.35, 03.10

18.20  

20.15

21.00  
(12+)
22.50

 (12+)

06.45

(12+)
07.40
08.10
10.00

10.50
 (12+)

11.30, 14.30, 23.45
11.50

(12+)
13.00

 (12+)
14.50

15.15
 (12+)

17.10
 (12+)

19.05
 (12+)

21.00
22.15
00.00
00.50
01.30
01.55
02.20
03.00

 (12+)
04.15
05.40

06.30
(12+)
07.05, 02.30
07.55

10.10

10.40  

11.50

12.35, 00.50

13.30
(12+)
14.10  
(12+)
15.30
(12+)
17.20

18.05

18.20

19.40

20.30
22.00
23.05  

01.40

07.00

07.55, 10.00

09.30

13.00

21.00

23.00

00.00  

02.00

03.40

04.30

05.20

06.35

05.00

08.00

08.20

08.35

09.00
09.25

10.10

11.00, 20.00
11.30

12.20
(12+)
13.25

 (12+)
18.00
(12+)
21.00

 (12+)
01.00

 (12+)

05.00
 (12+)

06.40
(12+)
07.20
08.00, 10.00, 16.00

08.20
08.45

09.25
10.20
11.00
12.00

13.05
14.00
16.20

18.00
19.00

20.20
21.20

23.25

00.15

01.55

03.15

06.00, 10.00, 12.00

06.10
06.55

07.40
08.10
09.20
(12+)
10.15
11.15, 12.15

13.55, 01.05

14.50
 (12+)

16.40

17.30
19.25
21.00
22.00

23.00
01.55

02.40

03.30

06.10, 11.45

06.30
(12+)
07.00, 11.25, 13.47, 16.52, 
20.57, 02.17

07.05

08.35, 04.50

09.50

11.30, 19.10 

12.05
 (12+)

13.50

15.10, 03.15

16.55

19.45

20.15

21.00  
(12+)
22.50  
(12+)
00.35  

05.55
 (12+)

07.50
 (12+)

09.40

10.35

11.30, 23.05
11.50

13.45

14.30
(12+)
15.00  (12+)
18.05

 (12+)
20.00

23.25
 (12+)

02.35
02.45

 (12+)

06.30, 02.25
08.00
(12+)
09.45

10.00
10.45

12.00
(12+)
12.30, 00.40

13.10
13.40
(12+)
14.25
15.10

16.30
17.10, 02.10

17.25

19.30
(12+)
20.10

21.45

23.20  
(12+)
01.25

07.00

07.55, 10.00

09.00

09.30

17.00

21.00  

23.00

00.00

01.45

04.10

05.00

06.35

04.25, 01.30

06.00, 03.15

 (12+)

08.00

08.35

09.20

10.10

11.00

12.00

13.25

 (12+)

18.00

 (12+)

20.00

22.00

22.40

(12+)

04.45
06.30

08.00, 10.00, 16.00

08.20
(12+)
10.20

11.00
11.50
13.00

14.00, 16.10

18.00

19.00
20.10

22.50

00.25
 

02.15
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Агроном
Алиготе
Балансир
Блюз
Возка
Вокзал
Гавань
Грейдер
Занос
Зачётка
Колли
Конь
Косуля
Кукушка
Медведица
Мемориал
Морковь
Музыка
Набросок
Натюрморт
Номинация
Озарение
Околёсица
Окрас

Опадение
Ориентир
Пивовар
Плоть
Портной
Поручень
Праздник
Прослойка
Розочка
Розыгрыш
Рычаг
Сажёнки
Социалист
Сплав
Томление
Холод
Целковый
Чадо
Человек
Шериф

-

-

-
-

-

-
-

-

-

-

-
-

-

-

-
-

-

-

-
-

-

-

-

-

-

-

Найдите в сетке все слова из списка. Слова могут 
«ломаться», но только под прямым углом. Одно слово уже 
вычеркнуто.

Ре
кл

ам
а

+16 +16 +17

+6 +9

+19

+7 +12

Ре
кл

ам
а
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О развитии «Юнармии» и иници-

ативах, благодаря которым движе-

ние в Вологде приобрело уникаль-

ный характер, рассказал старший 

референт Мэра города по вопросам 

патриотического воспитания, ру-

ководитель Центра патриотическо-

го воспитания детей и молодежи  

Сергей Голубев.

- Первые патриотические отря-

ды детей были созданы при Петре 

I, а юнармейское движение зароди-

лось в конце 80-х годов прошлого 

века на основе общественной орга-

низации «Движение юных патрио-

тов». Всероссийское военно-патри-

отическое движение «Юнармия» 

создали по инициативе Министра 

обороны РФ Сергея Шойгу при под-

держке Президента РФ Владимира 

Путина. 

- Мы создали Координацион-

ный совет по патриотическому 

воспитанию молодого поколения, 

чтобы объединить все организа-

ции, которые ведут работу в этом 

направлении. По решению коор-

динационного совета по вопросам 

патриотического воспитания при 

Мэре города и был создан Центр 

патриотического воспитания детей 

и молодежи. Его задача - объедине-

ние и координация деятельности 

всех субъектов патриотического 

воспитания. А это органы военно-

го и правоохранительного блока, 

ветеранские организации, военно- 

патриотические детские клубы. 

Ранее в Вологде тоже принимали в 

ряды «Юнармии», но не было четкой 

системы, отрядов в учреждениях 

образования, а, как известно, вос-

питывать подростков лучше всего 

в коллективе. Мы стали создавать 

отряды на базе школ и центров до-

полнительного образования, затем 

решили объединить все военно- 

патриотические клубы города. Еще 

одно направление работы нашего 

центра – кадетские классы, которые 

существуют в 11 школах города и 

объединяют около 2000 кадетов, ко-

торые постепенно вступают в ряды 

юнармейцев. 

- Сейчас в Вологде 22 отряда и 

более 900 юнармейцев. Отряды 

сформированы при школах, военно- 

патриотическом клубе «Бастион», 

детском морском центре «Мери-

диан», ветеранской общественной 

организации «Боевое братство» и 

ДОСААФ Вологодской области. Кро-

ме того, создали совет юнармейских 

командиров, вроде совета школьно-

го самоуправления, где ребята учат-

ся самостоятельно принимать реше-

ния и ставить себе задачи.

- В свое время мы с удовольстви-

ем бежали в Дом пионеров, где была 

особая атмосфера. Помня об этом, 

мы захотели создать Дом «Юнар-

мии». В Вологде есть 9 организаций 

дополнительного образования, в 

том числе, «Алые паруса», которые 

существуют с советских времен. На 

базе этой организации мы и решили 

создать Дом «Юнармии». Нам по-

могли спонсоры, средства местного 

бюджета в рамках программы «Во 

Славу Отечества», специально раз-

работанной и принятой в Вологод-

ской городской Думе для реализа-

ции наших целей. Также привлекли 

средства областного гранта. Общи-

ми силами обновили помещение на 

ул. Ветошкина, 52. С сентября про-

шлого года там проводятся занятия 

по медицине, истории, краеведе-

нию, есть электронный тир.

- Не секрет, за основу мы взяли 

принципы пионерии. Через патри-

отические отряды детям со школь-

ной скамьи закладывают опреде-

ленные качества: доблесть, честь, 

уважение к старшим. Занимаясь 

спортивными, творческими и заня-

тиями, направленными на развитие 

лидерских качеств, школьники ста-

новятся целеустремленными. Мы 

посещаем с ребятами музеи и раз-

личные структуры - ФСБ, МВД, МЧС, 

кинологическую службу. Конечно, 

во время пандемии мы не можем вы-

везти ребят по местам боевой славы, 

как планировалось, но организуем 

походы. Отмечу, Юнармия готовит 

не солдат, а защитников Родины, а 

защищать Отечество можно не толь-

ко с автоматом в руках, но и будучи 

хорошим врачом или учителем. Поэ-

тому для нас главное – чтобы ребята 

познавали мир и свою страну, сфор-

мировали в себе активную жизнен-

ную позицию. 

- Это программа вовлечения 

молодежи в ряды патриотического 

движения. Она объединяет детей и 

помогает им раскрыть свой потен-

циал. Проект рассчитан примерно 

на неделю. Ребята, к примеру, уча-

ствуют в квесте музея-заповедника, 

узнают, чему можно научиться в 

технопарке «Кванториум», посеща-

ют Аварийно-спасательную служ-

бу и военно-исторические клубы 

«Исток» и «Бастион». После участия 

в марафоне школьники могут всту-

пить в ряды движения «Юнармия». 

- С 8 лет. В прошлом году мы раз-

работали систему звездных «Орлят» 

по аналогии с октябрятами. Дву-

главый орел - символ нашей стра-

ны, а красная звезда – Победы. Два 

юнармейских вожатых – мальчик и 

девочка – на год берут шефство над 

орлятскими звездочками в началь-

ных классах. В этом году в июне 

школьники-юнармейцы плавали на 

двух теплоходах в Тотьму. В команде 

была девочка-второклассница. Мы 

еще не успели на корабль зайти, а 

она уже влилась в коллектив: стар-

шие девочки окружили ее внимани-

ем, и она выполняла задания нарав-

не со всеми. Со стороны посмотреть 

– слезы на глазах.

- Да, ребята сами выбрали такое 

название для судна, которое было 

приобретено специально для детей 

у одной из строительных фирм. 30 

апреля состоялась торжественная пе-

редача теплохода. На сегодня Вологда 

обладает самым большим детским 

речным флотом в России – флотили-

ей, состоящей из трех теплоходов, 

одного коча (парусника), несколь-

ких шестивесельных ялов (гребных 

шлюпок).

- Больше работать со школами, 

чтобы отряды были во всех шко-

лах Вологды. Планируем создать 

Центр развития юнармейского 

движения. В новом учебном году 

лучшим юнармейским отрядам бу-

дет предоставлено право участия 

в военных парадах города, ребята 

отправятся в поездки по истори-

ческим и героическим местам бо-

евой славы, такие как дорога жиз-

ни в Санкт-Петербурге, Невский 

пятачок, Синявинские высоты, 

военно-патриотический центр Ми-

нистерства обороны «Патриот» в 

Москве. 

Большие 
герои

-

-

-
-

-

-

-
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Трогательная книга

 

Сборник «Рассказы о том, 
как маленький мальчик Серё-
жа стал большим поэтом и хра-
брым воином» (6+) знакомит 
юных читателей с жизнью и 
творчеством поэта Сергея Ор-
лова, известного миллионам 
читателей по стихотворению 
«Его зарыли в шар земной». 
Книга напечатана как в обыч-
ном виде, так и шрифтом Брай-
ля для незрячих и слабовидя-
щих ребят.

22 августа этого года от-
мечается 100-летие классика, 
уроженца села Мегра Бело-
зерского района. На его ма-
лой родине и по всей Воло-
годской области широко от-
метят это событие в течение 
всего августа. Книга неболь-
ших рассказов о поэте для 
детей появилась чуть раньше 
– в 2020 году, благодаря сред-
ствам гранта правительства 
Вологодской области в разме-
ре 500 тыс. рублей.

- Хочу заметить, что это 
не книга была написана под 
грант, а грант был получен 
на уже готовую книгу, - го-

ворит Татьяна Ермакова, за-
ведующая Мемориальным  
домом-музеем Сергея Орлова.  

Татьяна – человек многих 
талантов. Она руководитель 
литературного объединения 
«Белозерье», поэт, прозаик и 
художник. Татьяна Ермакова 
пришла работать в Белозер-
ский областной краеведче-
ский музей три года назад. В 
силу профессии нередко ей 
приходилось рассказывать 
детям, подросткам и молодё-
жи о биографии и творчестве 
Сергея Сергеевича. Во время 
работы с ребятами она заме-
тила, как они воспринимают 
информацию, что их удивля-
ет, волнует, интересует боль-
ше всего. Этот опыт очень 
пригодился при создании 
книги «Рассказы о том, как 
маленький мальчик Серёжа 
стал большим поэтом и хра-
брым воином».

-  Саму книгу я написала 
буквально за одну ночь. У 
меня часто так бывает, что я 
пишу какое-то произведение 
за один короткий период. Ко-
нечно, потом были правки и 
работа с редактором, но всё 
же рассказы вылились в еди-
ный целостный сборник, дей-

ствительно, в одну ночь, - по-
ясняет Татьяна. 

В книге ярко и душевно опи-
саны ранние годы Сергея Ор-
лова в селе Мегра: игры, при-
ключения и даже драки, пер-
вая рыбалка и сборы в школу, 
поиск клада и града Китежа. 
Сюжеты основаны на реаль-
ных событиях.

- Так получилось, что мне 
посчастливилось общаться 
с людьми, которые близко 
знали Сергея Сергеевича. На-
пример, я не раз беседовала с 
его ближайшим другом – Бо-
рисом Михайловичем Пидем-
ским, который много расска-
зывал мне о детстве поэта, о 
Мегре.

Заметим, что Борис Михай-
лович – советский военный 
контрразведчик, книгоизда-
тель, автор знаменитой книги 
о блокаде Ленинграда «Под 

звук метронома» и друг всей 
жизни Сергея Орлова. Не 
случайно в «Рассказе о том, 
как Серёжа нашёл и спря-
тал клад в кирпичном доме  
Клейнмихеля» появляется 
персонаж-мальчик Боря.

Один из текстов «Рассказ 
о том, как на грядках стихи 
выросли» посвящен перво-
му большому поэтическому 
успеху Сергея Орлова. Роди-
тели классика были сельски-
ми учителями, он рос раз-

витым не по годам 
ребёнком. Сти-

хи малень-

кий Серёжа 
писал с детства, и 

уже тогда было понятно, что 
ему дан большой литератур-
ный дар. Его стихотворение 
«Тыква» отмечено на Всесо-
юзном конкурсе стихотворе-
ний школьников в 1938 году. 
Оно было целиком приведе-
но в статье К. И. Чуковского 
в газете «Правда»: не всякий 
взрослый автор удостаивался 
такой чести! Посудите сами, 
насколько яркий образ пере-
дал мальчик в слове:

В жару растенья никнут,
Бегут от солнца в тень.
Одна лишь чушка-тыква
На солнце целый день.
Лежит рядочком с брюквой,
И кажется, вот-вот
От счастья громко хрюкнет
И хвостиком махнёт.

В книжке Татьяны Ерма-
ковой говорится также о во-
енной юности поэта. Сергей 
Орлов был танкистом и полу-
чил очень серьёзное ранение, 

которое изуродовало его лицо 
и очень негативно отразилось 
на его зрении, были даже опа-
сения, что молодой человек 
ослепнет. Именно поэтому 
создатели книги «Рассказы о 
том, как маленький мальчик 
Серёжа стал большим поэтом 
и храбрым воином» (6+) ре-
шили выпустить её как в обыч-
ном формате, так и шрифтом 
Брайля для незрячих и слабо-
видящих детей. По их задумке, 
это должно показать ребятам 
с ОВЗ, что даже в самых слож-
ных обстоятельствах можно 
найти свою стезю и реализо-
вать себя как личность. 

Проект, поданный на соис-
кание гранта, не случайно на-
звали «Трогательная книга». 
Имеются в виду оба значения 
этого слова – тексты трогают 
душу, но также их и в букваль-
ном смысле можно потрогать 
благодаря шрифту Брайля. 
1000 экземпляров издали в 
обычном варианте, а 250 эк-
земпляров – в тактильном. 

Комментирует Марина Ва-
сильева, директор НИЦ «Древ-
ности Севера», где вышли рас-
сказы:

- Оказалось, что не так 
много организаций в нашей 
стране готовы взяться за из-
готовление книги рельеф-
но-точечным шрифтом Брай-
ля. Выпуск таких изданий – 
редкость. Учитывая, что это 
ещё и детская книга, что тоже 
не частое явление, «Рассказы 
о том, как маленький маль-
чик Серёжа стал большим 
поэтом и храбрым воином» 
- значимое событие для Воло-
годской области. Замечу, что 
мы как издательство отпра-
вили несколько экземпляров 
тактильного варианта книги 
в Российскую государствен-
ную библиотеку для слепых в 
Москве. 

Остаётся добавить, что 
обычную версию сборника 
проиллюстрировали ребята 
из Вологды, Белозерска, Чере-
повца, Великого Устюга и Мо-
сковской области. В нее также 
вошли фотоматериалы из фон-
дов Белозерского областного 
краеведческого музея и стихи 
Сергея Орлова. Издание пере-
дано в обычные библиотеки 
области, а также в специали-
зированные учреждения куль-
туры и образования для юных 
читателей с ОВЗ.

-
-

-
-
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Физкультурно-оздоровитель-
ные комплексы открытого типа, 
размещенные у школ, позволят 
жителям микрорайона заниматься 
разными видами спорта: хоккей, 
мини-футбол, гандбол, баскетбол, 
волейбол. На территории спорт-
площадок также будут оборудо-
ваны место для прыжков в длину, 
шведская стенка, брусья для отжи-
мания, турники, скамья и упор для 
пресса, мишень для метания.

Один из комплексов, 
стоимостью 10 млн рублей, строят у 
школы № 7 на ул. Беляева (на фото). 
Здесь уже провели электричество 

д л я 
системы 
о с в е щ е н и я , 
асфальтируют корт, 
устанавливают оборудование. 

- Замечаний у руководства шко-
лы нет, мы очень рады, что у нас 
появится ФОКОТ, - говорит и.о. 
директора школы № 7 Татьяна Ан-
дриянова. - Этот спорткомплекс 
будет доступен для всех вологжан, 
местные жители всегда имеют воз-
можность заниматься на нашем 
стадионе.

Заместитель председателя ЗСО, 
член фракции «Единая Россия» 

Роман 
Заварин, к 
которому местные 
жители обращаются с 
вопросами по поводу готовности 
объекта, проверил ход 
строительства. Он отметил, что 
к подрядчику нет претензий: 
рабочие идут строго по графику 
и к 1 сентября намерены сдать 
ФОКОТ.  

Изначально планировалось 
построить в Вологде 4 ФОКОТа. 
Но на Градостроительном совете 
Губернатор Вологодской области 
Олег Кувшинников поддержал 
инициативу «Единой России» 
об увеличении количества 
спортивных объектов до 12. На эти 

цели 
выделено 
100 млн рублей 
из регионального 
бюджета. 

Из 12 комплексов, которые в 
этом году будут построены в Во-
логде, 7 находятся возле учебных 
заведений. Это школы №№ 7, 12, 
16, 17, 19, 36 и 37. Объекты нуж-
но завершить до начала учебного 
года. ФОКОТ у школы № 16 на ул. 
Возрождения, 1 уже готов. У школ 
№№ 12 и 36 осталось нанести 
резиновый слой. На остальных 

объектах – разный процент готов-
ности.

Еще пять ФОКОТов будут рас-
полагаться в 1-м мкр-не ГПЗ-23, 
на улицах Псковской, 9, Новго-
родской, 37, Сокольской, 8 и на ул. 
Шмидта, 1 в с. Молочное. Эти объ-
екты должны быть сданы в течение 
осени. От пришкольных они отли-
чаются отсутствием оборудования 
для занятий волейболом.

Спорт - в массы!

Чудо стритбола

100

-

-

21 августа на новой спортивной 
площадке прошел турнир по улично-
му баскетболу в рамках Всероссий-
ского Фестиваля дворового баскет-
бола 3x3. В нем приняли участие 20 
мужских и четыре женские команды 
из Вологды, Череповца, Сокола, Кот-
ласа и Коноши.

- Раньше мы тренировались на 
специализированной площадке шко-
лы № 13, теперь будем здесь. Новый 
центр очень понравился: покрытие 
ровное, не скользишь, много колец, и 
можно проводить сразу несколько игр, 
- поделился впечатлениями баскетбо-
лист Петр Лебедев.

- На мой взгляд, открытие Центра 
уличного баскетбола – грандиозное 
событие для нашего города, - считает 
бронзовый призер Олимпийских игр 
в Пекине, генеральный менеджер 
баскетбольной команды «Вологда- 
Чеваката» Ирина Соколовская. – Сра-

зу семь площадок на одной террито-
рии! Огромное спасибо тем, кто это 
сделал!

Объект построили без привлечения 
бюджетных средств. Работы удалось 
провести за два месяца (с середины 
июня по середину августа).

- Представители вологодского биз-
неса, которые очень любят стритбол 
в формате 3x3, обратились в Адми-
нистрацию города в прошлом году 
с просьбой предложить им место, 
где они могли бы построить Центр 
уличного баскетбола, - говорит на-
чальник Управления физкультуры и 
массового спорта Вологды Дмитрий 
Жиобакас. – В итоге остановились на 
территории за биатлонным стрель-
бищем рядом со ст. «Локомотив». Мы 
будем прибираться здесь, поддержи-
вать оборудование в рабочем состо-
янии. Хочу попросить жителей Во-
логды бережно относиться к новому 
спортобъекту: ничего не ломать, не 
мусорить, не разрисовывать.

Отметим, Центр уличного баскет-
бола в Вологде – первый такой объект 
на Европейском Севере России, до-
ступный для всех вологжан.


